
Protokoll: 
 

9. Verbandstag der Gartenfreunde Gera Land e.V. vom 23. September 2023 

in der Gaststätte „Zur fröhlichen Wiederkunft“ in Linda 
 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Abstimmung Versammlungsleitung und Tagesordnung 

3. Rechenschaftsbericht des Vorstandes für 2019 bis2022 

4. Finanzbericht für 2022 

5. Bericht der Kassenprüfer für /2022 

6. Aussprache zu den Berichten 

7. Entlastungen Vorstand / Pause 

8. Ehrungen 

9. Wahl der Wahlkommission 

10. Neuwahl Vorstand 

11. Anträge an den Verbandstag 

12. Korrektur Satzungsänderung 

13. Debatte und Anfragen zur Zukunft des Verbandes / Stützpunktberatung / 

Probleme 

14. Schlusswort 

 

1. Der Vorsitzende Holger Dorrenburg eröffnet den Verbandstag und 

begrüßt alle Anwesenden Gartenfreunde und Gäste 

 

2. Für die Tagungsleitung werden Holger Dorrenburg und Thomas Elstner 

einstimmig gewählt. 

 

3. Der Rechenschaftsbericht wird verlesen. 

 

4. Karin Lenk hält den Finanzbericht. 

 

5. Renate Hocke trägt den Bericht der Kassenprüfer für /2022 und empfiehlt 

dem Verbandstag die Entlastung des Vorstands. 

 

6. Zum Beginn der Aussprache kamen unsere Gäste, der Imker Mario 

Herrmann und von der Württembergischen Versicherung Mario Sturm zu 

Wort. Für den juristischen Rückhalt haben wir die 

Rechtsschutzversicherung. Bei Problemen können sich die Gartenfreunde 

ans Büro wenden. 

Herr Sturm klärte die anwesenden Vorstände über die Schadensklassen in 

der Rechtsschutzversicherung. Es gibt 5 Stufen, wir sind in der Stufe 2 

einem noch günstigen Beitrag. 

Der Imker Mario Herrmann vom Imkerverein 1897 e.V. konnte uns 



Varianten wie Blühweisen und Bienengarten vorstellen. Imker und die 

Kleingärtner sind aufeinander angewiesen. Wir pflanzen und die Insekten 

bestäuben für einen guten Ertrag. 

 

7. Vor der Pause wurde der Vorstand auf die Empfehlung der Kassenprüfer 

entlastet. 

 

8. Der Punkt Ehrung entfällt. 

 

9. Zur Wahl der Wahlkommission wurde Manfred Mende vom KGV 

Einigkeit Groß Aga gewählt. 

 

10.  Die Wahlen wurden unter Beachtung der Wahlordnung durchgeführt, 

siehe Wahlprotokoll. Der Vorsitzende Holger Dorrenburg, sein 

Stellvertreter Uwe Kühn und die Schatzmeisterin Karin Lenk wurden 

einstimmig wiedergewählt und nahmen die Wahl an. 

Die weiteren Vorstandsmitglieder Anett Bräunlich, Kerstin Lambert und 

Jörg Grimm. Wurden im Block gewählt, ebenso die Kassenprüfer Karin 

Leithold und Renate Hocke. Auch sie nahmen die Wahl an. 

 

11.  Der Punkt entfällt, es gab keine Anträge. 

 

12.  Die Korrektur der Satzung wurde einstimmig beschlossen. Sie war 

notwendig geworden, weil ein Satz in der Satzung von 2014 nur in der 

schriftlichen Ausführung aufgenommen wurde und in der Datei gefehlt 

hat. Das Finanzamt hat die erst spät bemerkt und uns zur Korrektur 

aufgefordert. 

 

13. In der Debatte wurde das Thema Fusion von Verbänden besprochen. Es 

gibt erste Gespräche mit dem Stadtverband Gera. In den nächsten 4 Jahren 

bleiben wir am Thema. Wie das umgesetzt werden könnte, beobachten 

wir derzeit bei der Vereinigung der Regionalverbände Orlatal und Obere 

Saale Schleiz. 

Alle anwesenden Vereine bekamen die neue Rahmenkleingartenordnung 

vom Landesverband. Sie ist auch auf der Homepage eingestellt. In ihr 

finden sich auch Hinweise zu Solaranlagen in Kleingärten. An dieser 

Rahmenkleingartenordnung können sich alle Vereine orientieren. 

 

14. Das Schlusswort hielt der alte und wiedergewählte Vorsitzende Holger 

Dorrenburg. Er wünschte allen Anwesenden ein gutes Gelingen bei der 

Vorstandarbeit in ihren Vereinen. 

 

 


